

# Newsletter der Gleichstellungsstelle

Ausgabe 54 4. Quartal 2025

## Impulse – Gleichstellung – Information

Liebe  
Gleichstellungsinteressierte,

gerne möchten wir Ihnen einen kurzen Einblick in die aktuellen Themen der Gleichstellungsarbeit an der Hochschule Emden/Leer geben:

### Start des Niedersachsen-Technikums 2025/26

Am 1. September startete erneut das Niedersachsen-Technikum: Bereits zum 14. Mal haben Abiturientinnen mit Interesse an MINT die Chance, sechs Monate lang herauszufinden, ob Studium und Beruf in diesem Bereich zu ihnen passen.

Der feierliche Auftakt fand dieses Mal in Osnabrück statt. 41 junge Frauen aus den beteiligten Hochschulen Niedersachsens reisten an, um gemeinsam das neue Technikum zu beginnen. Auch die Hochschule Emden/Leer war wieder mit dabei: Die drei Technikantinnen sowie die Projektkoordinatorin Pauline Elenberger nutzten die Gelegenheit für ein Kennenlernen und Gespräche.

Die Emdener Technikantinnen haben schon die ersten Wochen ihrer Praxisphase in den Unternehmen, Chemisches Untersuchungsamt Emden, Hölscher Wasserbau und die Meyer Werft GmbH absolviert. An der Hochschule selbst lernten sie bereits den Campus kennen und eine Bibliothekseinführung bot den ersten Einblick in den Studienalltag. Im Oktober starten dann die Lehrveranstaltungen - und damit der offizielle Semesterbetrieb (siehe [Pressemitteilung](#)).

### Jahrestagung der bukof: GeschlechterDemokratie

Antifeministische Narrative finden vermehrt Eingang in politische Debatten – nicht nur am rechten Rand, sondern auch in der gesellschaftlichen Mitte. Gleichstellungspolitik, geschlechtergerechte Sprache und Diversitätsansätze werden mehr denn je zur Projektionsfläche verhärteter politischer Konflikte.

Daher stand die diesjährige [Jahrestagung](#) der Bundeskonferenz der Frauen – und Gleichstellungsbeauftragten an Hochschulen (bukof) unter dem Titel „GeschlechterDemokratie“. Zentral wurde die Frage behandelt, wie Hochschulen Räume für Gleichstellung und Antidiskriminierung sichern, erweitern und sein können - in einer Zeit, in der demokratische Errungenschaften infrage gestellt werden und es klare Haltungen, solidarische Bündnisse und neue Allianzen braucht.

### Neues Präsidium an der Hochschule: Vizepräsidentin für Gleichstellungsstelle zuständig

Nachdem Prof. Dr. Marco Rimkus zum 1. September als neuer Präsident der Hochschule Emden/Leer angetreten ist, wurde Ende September auch über die weitere Besetzung seines Präsidiums entschieden.

Prof.in Dr.in Maren Grautmann wurde zur Vizepräsidentin für Kommunikation, Internationales, Vielfalt und Globale Verantwortung ernannt. Sie ist da-

mit für die Gleichstellungsstelle an der Hochschule zuständig. Grautmann ist Professorin für Management im Gesundheitswesen und seit 2020 an der Hochschule Emden/Leer beschäftigt.

Weiterhin ins Präsidium gewählt wurden Prof. Dr. Sören Schmidt für Studium und Lehre und Prof. Dr. Carsten Koch für Forschung, Wissenstransfer und Digitalisierung. In gleicher Besetzung bleibt das Amt des hauptamtlichen Vizepräsidenten, das weiterhin Manfred Nessen innehat (siehe [Pressemitteilung](#)).

### Walk & Talk - Frauenspaziergänge in Emden

Neues Angebot für Frauen in Emden als Kooperation der Evangelischen Familien-Bildungsstätte Emden und der Gleichstellungsbeauftragten der Stadt Emden: Walk & Talk - bei dem rund einstündigen Spaziergang treffen sich Frauen aus Emden und Umgebung jeden Alters und jeder Herkunft, gehen miteinander in Emden spazieren und kommen dabei zwanglos miteinander ins Gespräch (siehe [Infos & Termine](#)).

Diese Informationen können Sie gerne an Interessierte weiterleiten. Über Ihre Rückmeldungen, Anregungen oder auch Fragen freuen wir uns.

Mit freundlichen Grüßen,  
Jutta Dehoff-Zuch  
(Zentrale Gleichstellungsbeauftragte)  
& Team Gleichstellung